
RM Quadt-Herte 
1. Wer ist wo in der Verwaltung zuständig im Bereich Flüchtlinge? 

Gibt es ein Organigramm wo festgelegt ist, wer für Flüchtlinge, Asylbewerber, 
unbegleitete Minderjährige, Asylbewerbeleistungsgesetz etc. zuständig ist oder 
muss die Frage im ASS am 22.11.2017 gestellt werden?  

Antwort: 
Grundsätzlich ist der Bürgermeister zuständig. Es gibt zuständige Dezernate und 
Zuständigkeiten in den Ämtern. Das Amt 4 ist für alle Jugendliche zuständig, auch für die 
unbegleiteten Minderjährigen und das Amt 5 als Schul- und Sozialamt für alle Fragen rund um 
das Thema Flüchtlinge. Wenn es um die räumliche Unterbringung geht, gibt es noch andere 
Ansprechpartner. 
2. Sie wissen, wer wo für etwas verantwortlich ist, ich als Ratsmitglied aber nicht. 
Antwort: 
Jedes Ratsmitglied müsste aus den Vorlagen wissen, wer Ansprechpartner ist. Herr Over ist als 
Amtsleiter für Flüchtlinge und Frau Garbes für die unbegleiteten Minderjährigen zuständig. 
Daneben gibt es noch die Leiterin der Sozialarbeiter, die ebenfalls für die Flüchtlinge zuständig 
ist. 
 
3. Landesbauministerium hat aktuelle Zahlen über den sozialen Wohnungsbau 

veröffentlicht. 
Haben wir in Bornheim eine Übersicht darüber, wie viel sozialgeförderten 
Wohnraum es gibt? 

Antwort: 
Es gibt eine Liste über aktuell ortschaftsbezogene Zahlen zum öffentlich geförderten 
Mietwohnungsbau, die den Fraktionsvorsitzenden zugeleitet wurde. Diese wird der Niederschrift 
beigefügt. 
 
RM Marx  
1. betr. Einwohnerzahlen auf der Homepage der Stadt Bornheim 49.385 Einwohner, 

lt. statistischem Bundesamt 47.636 Einwohner 
Welche Zahl ist die richtige Einwohnerzahl? 

Antwort: 
Der Unterschied ergibt sich daraus, dass die Stadt Bornheim die Einwohnerzahl anhand der 
Angaben von Zensus und der Fortschreibung im Melderegister ermittelt.  
Für die Berechnungsgrundlage des Schulentwicklungsplans und des Kindergartenbedarfsplans 
werden die Einwohnerzahlen der Stadt Bornheim zu Grunde gelegt. 
 
2. Welche Einwohnerzahl wird für die Zuschüsse von Düsseldorf zu Grunde gelegt?  
Antwort: 
Dies ist gesetzlich geregelt. Es wird die niedrigere Einwohnerzahl von IT NRW als 
Berechnungsgrundlage genommen. 
 
RM Prinz betr. Vorlage 362/2017-9; Verkehrssicherung Fußweg Hersel (Rheinufer), bis heute 
hat sich dort nichts getan. 
Wie ist der Sachstand? 
Antwort: 
Dies wird geklärt. 
 
RM Dr. Kuhn betrifft Arbeitskreis Wohnungsbau hat die Liste bekommen, die 
Fraktionsvorsitzenden aber nicht 
Kann dies nachgeholt werden? 
Antwort: 



Die Liste wird der Niederschrift beigefügt. 
 
RM Heller 
Könnten die Fraktionsvorsitzenden grundsätzlich alles bekommen und es irgendwie kenntlich 
gemacht werden, wer alles im Verteiler drin ist, damit die Sachen nicht doppelt durch die 
Fraktionsvorsitzenden verschickt werden? 
Antwort: 
Zukünftig wird im Betreff aufgeführt, an wen die Sachen weitergeleitet wurden. 
 
RM Söllheim betr. Sitzungskalender 
Könnte zukünftig darauf geachtet werden, dass wichtige Sitzungen wie z.B. der Haupt- und 
Finanzausschuss am 27.09.2018, nicht zeitgleich mit dem Kreistag tagen? 
Antwort: 
Grundsätzlich wird darauf Rücksicht genommen, im vorgenannten Fall ging es einmalig nicht 
anders. 
 
 


